
Comune di Padova 
Consulta Sud Ovest 5A 

Mandria, Armistizio, Voltabrusegana 

VERBALE RIUNIONE 

23 GENNAIO 2024 

VERBALE n. 12 

Oggi, 23 Gennaio 2024 la Consulta di Quartiere 5A, risulta convocata in seduta pubblica 

alle ore 21:00 nella sala “A” del Centro Commerciale “Il Borgo”, Via Chioggia n. 2, con 

comunicazione del 15 gennaio 2024 riportante il seguente ordine del giorno: 

1. Stato dell'arte relativo alla situazione della Scuola Materna Mamma Margherita, 

Parrocchia San Giovanni Bosco - possibili azioni da intraprendere 

2. Varie ed eventuali 

LA SEDUTA HA INIZIO ALLE ORE: 21:05. 

PRESIEDE: Valentino Fontolan 

ASSISTE CON FUNZIONI DI SEGRETARIO: Matteo Rava 

IL SEGRETARIO PROCEDE ALL'APPELLO DEI COMPONENTI PRESENTI; 5 

RISULTANO ESSERE PRESENTI ED ASSENTI: 

COGNOME E NOME Presenti Assenti Giustificati 

BLASI Claudia x Giustificata 

DE ZANCHE Alessandro 

FONTOLAN Valentino 

POLESE Lucia 

RAVA Matteo 

TOLIN Licia 

VANZETTI Cesare 

CALORE Bruno 

DE MORI Donatella O
O
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Comune di Padova 

Consulta Sud Ovest 5A 

Mandria, Armistizio, Voltabrusegana 

Presenti n. 8 

Assenti n. 1 

88888888 
Si procede al punto 1 dell’o.d.g: 

Il Presidente Fontolan presenta alla Consulta e ai cittadini presenti l’Ass. Cristina Piva 

(Politiche Educative e Scolastiche, Coesione Sociale, Volontariato e Servizio Civile, Edilizia 

Scolastica) che interviene per aggiornare la Consulta in merito alla situazione che riguarda 

la scuola dell'infanzia “Mamma Margherita”. L'edificio è di proprietà dell’’Ispettoria 

Salesiana Italia — Nord Est” con sede a Mestre-Venezia. 

L'Ispettoria Salesiana Italia-Nord Est ha gestito la Parrocchia San Giovanni Bosco nel 

quartiere Armistizio dal 1957, anno in cui la Curia di Padova affidò questa Parrocchia alla 

cura dell'Ispettoria Salesiana. Nel corso dell'anno 2021, I’Ispettoria Salesiana Nord-Est ha 

deciso di interrompere la presenza nella Parrocchia chiedendo alla Curia di riprenderne la 

gestione. 

Gli immobili della Parrocchia si limitano alla Chiesa con annessa canonica e al Centro 

Giovanile. L'Ispettoria Salesiana ha mantenuto la proprietà dei campi sportivi con annessi 

spogliatoi e tribune, il ‘Piccolo Teatro Don Bosco”, il Convitto Universitario e la scuola 

dell'Infanzia “Mamma Margherita”. 

Nel corso dell’anno 2021, la Parrocchia ha affidato la gestione della scuola dell'infanzia 

“Mamma Margherita” ad un soggetto privato (M’s Baby). L'attuale gestione, da quanto 

riferiscono in salesiani, non ha mai pagato alcun affitto per la disponibilità dei locali. 

L'Ispettoria Salesiana, nel corso dell'autunno dell'anno 2023, ha chiesto all'attuale 

gestione della scuola dell'infanzia “Mamma Margherita” di concludere l’anno scolastico 

2023-2024 nel mese di giugno 2024 e di restituire il fabbricato. 

Il soggetto gestore M’s Baby ha provato a richiedere la disponibilità del fabbricato anche 

per l’anno scolastico 2024-2025 ottenendo un rifiuto da parte dell'Ispettoria Salesiana, la 

quale è disposta alla cessione di tale immobile. La cessione dell'immobile potrebbe 

avvenire per un prezzo di circa 500 mila euro. Tale importo risulta molto elevato per 

l’attuale gestore della scuola che ha quindi deciso, per il prossimo anno scolastico, di non 

continuare la gestione con la conseguente chiusura della scuola dell'infanzia “Mamma 

Margherita”, 
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A seguito della decisione da parte dell’Ispettoria Salesiana, i genitori dei bambini iscritti 

alla scuola dell'Infanzia “Mamma Margherita” hanno deciso di protestare pubblicamente 

con una raccolta firme, inviando un comunicato ad alcuni organi di stampa e scrivendo 

una lettera all’Amministrazione Comunale a cui è stato chiesto un aiuto attraverso anche 

l'acquisizione del fabbricato. 

L'Assessora Cristina Piva riferisce che insieme alla Parrocchia è stato contattato un 

gestore interessato a proseguire la gestione alla Scuola “Mamma Margherita”, ma il 

soggetto non è interessato all'acquisto dell'immobile e che il prezzo richiesto è molto 

superiore a quello che potrebbe essere un valore di mercato anche alla luce degli 

importanti lavori straordinari richiesti dalla struttura. 

L'Assessora Cristina Piva riferisce che il Giunta e in Consiglio Comunale si sta procedendo 

con l'acquisto degli impianti sportivi da parte del Comune, ma che nella trattativa non è 

entrata in alcun modo la scuola dell'infanzia e l’Ispettoria Salesiana non l'ha mai proposta. 

Il Comune, inoltre, non è interessato all'acquisto di questo immobile a causa degli 

importanti lavori straordinari necessari per adeguarlo ai requisiti di sicurezza previsti per 

una scuola pubblica. 

L’Assessora riferisce che ha avuto informazioni dalla Scuola dell'Infanzia Giovanni XXIII 

attiva nel quartiere di essere disponibile ad accettare i bambini che erano iscritti alla 

“Mamma Margherita”. 

A questo punto l’Assessora vorrebbe capire se l'Ispettoria Salesiana stia valutando anche 

la possibilità di concedere per un altro anno scolastico l'immobile in questione. 

Matteo Rava riferisce che insieme ad alcuni rappresentanti della Parrocchia San Giovanni 

Bosco hanno incontrato i Salesiani a metà gennaio 2024 per chiedere la disponibilità 

dell'immobile per l’anno scolastico 2024-2025 e si attende la risposta che i Salesiani si 

sono riservati. 

L'Assessora riferisce che all’interno dei locali della scuola Primaria “San Giovanni Bosco” 

si stanno liberando alcune aule a seguito della soppressione del XII Istituto Comprensivo 

e quindi si potrebbe pensare di occupare questi spazi con una scuola dell'Infanzia. Ma 

che risulta difficile pensare di concedere tali spazi senza un intervento di riorganizzazione 

dei locali (per dividerli dalla scuola elementare) come l'accesso e i servizi. 
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L'Assessora riferisce che sussistendo le possibiltà economiche di tale intervento 

straordinario, non sarà possibile realizzarlo prima di settembre 2025 e quindi per il 

prossimo anno scolastico 2024-2025 il rione “Don Bosco” non potrà avere una scuola 

dell'infanzia. 

Cittadino: un cittadino chiede se l’Amministrazione ha ricevuto richieste da parte 

dell'Ispettoria Salesiana in merito ad un cambio di destinazione d'uso dell'immobile che 

ospita la scuola dell'Infanzia “Mamma Margherita” e se esiste un vincolo di destinazione 

d'uso. 

L'Assessora Piva non è a conoscenza di eventuali vincoli di destinazione d'uso e che tale 

informazione può essere fornita dall'Assessore Bressa. 

La Consulta si impegna a chiedere all'Assessore Bressa tale informazione. 

Cittadina: una cittadina riferisce la necessità di prolungare l’orario effettuato presso l'asilo 

nido “Lele Ramin” attivo in via Rovigo per permettere alle famiglie che:hanno altri figli in 

altre scuole del quartiere un recupero più agevole dei figli al termine della giornata. 

L'Assessora Piva conferma la disponibilità di tale prolungamento, ma che questa modifica 

dell'orario richiede un'integrazione della retta mensile per le famiglie richiedenti. 

Cittadino: un cittadino richiede all’Assessora Piva di fare da portavoce e chiedere a tutta 

la Giunta di impegnarsi a non modificare la destinazione d'uso della scuola “Mamma 

Margherita” per evitare che l'immobile della scuola venga abbattuto per far posto a 

condomini. Sarebbe un vero peccato. 

L'Assessora Piva si impegna a verificare tale questione, ma chiede anche alla Consulta di 

attivarsi presso l'Assessore Bressa con deleghe alle Attività Produttive e Commercio, 

Marketing Territoriale, Tributi e Polo Catastale, Grandi eventi, Politiche per la Tutela del 

Consumatore, Arredo Urbano, Verde, Parchi e Agricoltura, Edilizia Privata. 

Il Presidente chiede all'Assessora Piva di verificare la fattibilità dei progetti di attivazione 

di una nuova scuola dell'Infanzia nei locali della scuola primaria “San Giovanni Bosco” e 

l'Assessore Piva si impegna ad effettuare la verifica in quesitone con i tecnici del Comune 

e di aggiornare la Consulta appena possibile. 
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L'Assessora Piva si congeda dai lavori della Consulta e saluta tutti i cittadini intervenuti. 

88888888 
Il Presidente Fontolan chiede ai componenti della Consulta se ci sono altri argomenti che 
devono essere trattati. 

Il Consultiere Vanzetti riferisce di un progetto che coinvolge persone che devono scontare 
alcune pene minori e che sono ammesse a progetti di utilità sociale. Il Comune di Padova 
ha firmato una convenzione con l’amministrazione giudiziaria per l'assegnazione di n. 4 
persone per tali progetti e segnala che il Comune di Venezia, invece, ha firmato una 
convenzione per n. 40 persone. Si chiede come mai il Tribunale di Padova non abbia 
seguito quanto fatto a Venezia. 

Il Consultiere Vanzetti si impegna a verificare presso il Tribunale e gli assessorati 
competenti la possibilità di ampliare il numero di persone coinvolte da tale progetto. 
Il Presidente Fontolan riferisce alla Consulta di avere delle difficoltà a seguire tutti i lavori 
della Consulta compresi gli impegni che lo coinvolgono anche oltre le riunioni ufficiali della 
Consulta e dei vari:tavoli attivi. Infatti, deve partecipare alla conferenza dei Presidenti e 
a molte altre riunioni in Comune. In alcune situazioni non riesce a conciliare l'impegno 
della sua funzione con gli impegni familiari e comunica di essere intenzionato a rassegnare 
le dimissioni per tale motivo. 

I Consultieri presenti lo invitano a ripensare tale decisione e di valutare come organizzare 
al meglio le sue funzioni e condividerle con i vice-presidenti o con altri consultieri a cui 
possono essere delegate alcune funzioni. 
Il Presidente Fontolan ringrazia per la disponibilità e constatato che nessuno chiede più 
la parola, dichiara chiusa la seduta. 
LA SEDUTA VIENE TOLTA ALLE ORE 23. 

IL PRESIDENTE IL SEGRETARIO 
VALENTINO FONTOLAN MATTEO RAVA 
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